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令和６年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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１、防災「道の駅」予定地及び周辺について 

 ① Ｒ３年６月頃に防災道の駅は３９駅だったが、その

後の状況は。 

② 本町の防災道の駅の進捗は。 

③ ドッグランの効果により、駐車スペースが少ないよ

うに思うが、見解は。 

 ④ 駐車場スペースの増設は考えられないか。つまり駐

車ラインの引きなおしは出来ないか。 

 ⑤ 現在のラインは余裕をもって作ってあると聞いた

が見解は。 

 ⑥ 県事業で歩道が新設されているが、西側の歩道は

（一部は有る）判りにくいと思うが見解は。 

 

２、第４次甲良町総合計画（まち・ひと・しごと創生総合

戦略）について 

① 総合計画の進捗は。 

② 以前２０数名の委員が居たと記憶しているが、現在

は。 

③ １０年前に「日本創成会議 」という組織があった

が、現在の「人口戦略会議」となった経緯は。 

④ 以前２０４０年頃に本町の人口を５，０００人以上

維持したいと言っていたが、見解は。 

⑤ 全国の対象自治体の４割以上の７４４自治体は消

滅可能性があり、県内で本町・高島市が分類されたが、

見解は。 

 

３、役場前交差点改良について 

 ① 過去に２～３回質問があったと記憶しているが、残

る南側右折だまりの進捗は。 

 ②以前にも聞いたが、この事業の出発点（数十年前にな

ると思うが）を教えてほしい。つまり主体は地区か町

か県か。 

 ③ 県・町・地区の３者協議の進捗は。 

 ④ 今のままでは、地区が悪者にされてしまうのでは。

見解を。 
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 ⑤本町でも職員の異動がある。町の建設水道課長の異動

はなかったが、県に於いては異動があり、この案件に

ついては引継ぎがスムーズに行われていないようで、

地区の役員はかなり困っている。見解は。 

 

４、介護・国民健康保険などについて 

 ① 介護・国民健康保険の対象者は何人で、何世帯か。 

 

 ② ３月の全協で介護保険に関して委託業者の説明を

受けたが、他市町との比較は記憶に残っていない。本

町だけが、７，２００円と７，０００円台である。見

解は。 

 ③ 介護の基金が昨年度末で約５，０００万円あったと

思うが、基金を取り崩してでも６，０００円台にはな

らなかったのか。 

 ④ ２０２７年度から国保の県統一化が図られる。２０

３０年度の完全統一という話もあるが、このタイムラ

グは何か。 

 ⑤ 国保料が４方式から３方式になったが、世帯人数に

応じて均等割が加算され、負担も増える制度になって

いる。国からの補助は考えられるか。 

 ⑥ 新型コロナの公費支援は昨年度で終了した。２類か

ら５類になったが、今後はどうなるのか。国の助成が

あっても自己負担額は最大７，０００円くらいとなる

らしいが、見解は。 

 

５、教育行政について 

 ① 本年４月時点で、東西の園での児童数は何人か。 

 ② 以前、保・幼園からの合併の話があったが、進捗は。 

 ③ 若手教員指導ポストとは。 

 ④ 以前「教職調整額」のことを質問したが、その時は

「４％」だったが、今年度の状況は。 

 ⑤ 未だに長時間労働が続いていると新聞に載ってい

たが、今日の状況は。 

 ⑥ 甲良中の部活動（１１部活）ボランティアの公募の

状況は。 

 ⑦ 最近ＰＴＡ組織のことが全国で問題になっている

ようだが、本町ではどうか。オンライン会議システム

の導入もあるようだが。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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１、愛のりタクシーについて 

 ・停留所の箇所を増設出来ないか問う。 

① 豊郷の下枝にある医院は彦根犬上地域の患者さん

が多いと聞く。本町の年間の利用者数はどれ位か。 

② 湖東圏域管内で路線延長するための問題点は何か。 

③ 近江タクシーとの間に道路運送法による問題はあ

るのか。 

④ 増設した場合、本町の負担金はアップするのか。 

⑤ 延長料金を払えば利用できるのか、その場合追加料

金はいくらか。 

⑥ 豊郷町はコミュニティバスを走らせていて医院前

停留所もあると聞くが、どうか。 

 

２、尼子駅と駅前周辺整備について 

① 尼子駅の扱いは鉄道事業法では、駅なのか停留所か

停車場か。 

② 近江鉄道管理機構負担金１２,７９７千円、安全確

保事業補助金１５,５２３千円は毎年計上するのか。 

③ 数年間の乗降客数の推移は。 

④ 町として利用率の向上策はあるのか。 

⑤ 駅前周辺の樹木剪定、除草、清掃は年間何回実施し

ているのか。 

⑥ 勤務している人の業務内容と時間は。 

 

３、三川分水公園横トイレについて 

立派な建物だが使用不可となっていてゴミ捨て場とな

っている。引き戸も開閉が可能状態だ。立ち入り禁止でな

く利用を再開しないのなら撤去をしてはどうか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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１、憲法にも明記された「地方自治」の尊重が今以上に弱

められようとしている事態の見解を問う 

① 戦後、日本国憲法公布から７７年。憲法原則の一つ

「地方自治」の理念と庇護のもと地方自治体がそれぞ

れの歴史、地理的要因、風土、気候、産業、文化など

の要素をもとに形成され歩んできたのでは。「地方自

治の尊重」をどのように考えているか。 

② 現在開会中の国会において、先般審議入りした「地

方自治法の一部改正案」は地方自治の理念と相いれな

い重大な内容が含まれていると考える。よって町長の

見解をたずねるとともに、容認できない立場を表明し

ていただきたいがどうか。 

 

２、県下トップの介護保険料（基準額）について 

 ① ５月１５日付の全紙で介護保険制度発足以来、高額

に跳ねあがってきた保険料金の問題を取り上げてい

る。本町は基準保険料金が県下第１位となっている。

これについて町長の認識は。 

② 町民の暮らしが厳しい折、何らかの軽減策はないも

のか。 

③ 国庫負担を抜本的に増額し、制度そのものの根本的

改革を県・国に要望すべきではないか。 

 

３、高齢化社会・地域での移動手段の確保・保障の対策を 

 ⑴ 現状はどうか。 

① 高齢者（６５歳以上）で運転免許を返納した町民

は何人か掌握できるか。 

② 身体不自由、聾唖、盲など障がいのある方の移動、

また医療機関利用の際の移動について十分な保障

が必要なのではないか。 

⑵ 「交通の自由」「移動の自由」をどのように確保し、

保障していくかは人権の大事な一つであり「安心して

住み続けられる町」をめざすうえで重要な要素では。 

⑶ 役場、農協（銀行）、商店、病院などを巡回するバス

（ワゴン車）の運行は切実な課題では。 
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４、三日月県政が大阪万博に子供の入場料金補助の予算措

置を講じたことについて 

 ① 県が発表した概要・目的などはどのようなものか。 

② 修学旅行などの学校行事として児童・生徒を参加す

るよう県教育委員会が計画あるいは奨励・勧奨してい

ると聞くが現状はどのようなものか。 

③ メタンガスの発生で爆発が起き、今もごみの処分場

でＰＣＢやダイオキシンなど汚染物質を含む廃棄物

が埋まっており、災害時の避難が困難だと指摘されて

いる会場で「学校教育」には様々な面でふさわしくな

い状況があり、学校行事として大阪万博を対象とすべ

きではないと考えるが。 

 

５、先般報道された「消滅可能性」市町村の中に滋賀県で

は高島市と本町が記載されていることについて 

 ① 民間組織「人口戦略会議」が 4月 24日に発表した

「消滅可能性自治体」の問題が波紋を広げているが、

この件に関し何らかの見解を発表したか、あるいは予

定があるのか。また、各方面から何らかの反応が寄せ

られているか。 

② 「人口減少」を「若年女性」の人数の推移からのみ

判定するという設定自体、全てを女性と家庭そして地

方自治体の責任であるかのように描き、現在の日本の

政治・経済・社会の全体像、問題点を分析することが

全く欠落していると批判されているが、見解を求め

る。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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今６月議会では、いわゆる新型コロナワクチン接種の影

響について、令和６年５月１３日 衆議院決算行政監視委

員会 第三分科会での立憲民主党の阿部知子議員の質問

YouTube動画（約32分）を視聴して以下、質問する。 

１、町での新型コロナワクチン(mRNAワクチン)接種の影響

について。公的接種開始の2021年2月14日から終了の

2024年の3月31日の間について、 

① 約３年間での町での公的接種総回数は。 

② 公的接種に係る町での費用負担の有無は。 

③ 新型コロナワクチンの返却／処分の数は。 

④ 接種直後の会場での副反応疑い事例はあったか。 

⑤ 接種後の町民、保護者等からの副反応疑い報告を受

付ける体制はあるか、若しくはあったのか。 

⑥ 重篤な副反応疑い報告、死亡に至った報告はあった

のか。 

⑦ 新型コロナワクチン接種との因果関係は別として

死亡事例件数が接種開始から 3年で 2192人であるこ

とは知っているか。 

⑧ インフルエンザワクチン：3 億 1901 万回で救済事

例4件に対して、新型コロナワクチン：1億9347万回

の時に救済事例413件と２桁違う。約170倍に及ぶ副

反応報告や救済事例があるという事実は知っている

か。 

⑨ 町への報告で心筋炎、心膜炎などの副反応疑い報告

はあったか。 

⑩ 令和 5 年度の新型コロナワクチンの健康被害認定

に関わる予算額が、当初は3億6,000万円だったが、

補正予算で397億7,000万円（実に110倍）になって

いることを知っているか。 

⑪ マスクの種類と捕捉粒子について説明を。 

⑫ マスク生活についての弊害について説明を。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

５  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 光義 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、指定管理について 

 ⑴ 本町が現在、指定管理で委託している物件について 

① 業者選定方法は、どのようにしているのか 

② 指定管理者毎に、委託内容と支払っている金額、

又は、受けている金額と管理機関は。 

③ 推定管理している内容は、また、施設等が破損し

た場合はどのように対応しているか。 

④ 委託期間中は、町に何らかの報告義務はあるの

か。また、その報告で問題があれば､何らかの対応

策や指導はしているのか。 

⑤ 委託期間とその期限が切れた後の対応は。 

 

⑵ 昨年１２月の定例会議で、指定管理の議案が提案さ

れ、議決されたと聞くが、本町が指定管理で今後予定

している物件はあるのか。 

① あれば、その物件は現在どのような管理をしてい

るか。 

② また、指定管理しなければならない根拠と理由

は。 

③ 予定があれば少しでも早くと思うが、指定管理の

時期は。 

 

２、甲良中学校の進学率と卒業率について 

まだまだ学歴社会の時代である。昭和の時代は「手に職

つけろ」「汗をかいて働け」「金儲け」だったが、平成から

令和になりＩＴの時代へと進み、その時代について行くた

めには、学力が必要とされる。学力をつけるには高校・大

学・専門学校で学び社会へと進みますが、この近年で甲良

中学校出身の高校生の中途退学が増えたと聞いている。過

去２年間で何人の中途退学者がいて、その後の進路につい

てはどうした指導等をしたのか。 

① 過去２年の進学率は。 

② 過去２年の退学者数は。 
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３、本町のスポーツの推進について 

 今年はオリンピックの年である。フランスのパリを中心

に７月２６日からと８月２８日からはパラリンピックが

開催される。来年は滋賀国体の年である。大津市皇子山総

合運動公園を中心に各地で開催される予定ですが本町か

らはオリンピック、パラリンピック選手がまだ生まれてい

ない。 

① 本町の町民のスポーツ人口を把握しているか。 

② スポーツ人口を増やす取組みがあるのか。 

 

 

 

 

１、身体障害者手帳４級保持者の医療費負担の廃止につい

て 

 ① 廃止になった理由と経緯は。 

 ② 当時、対象者は何人いたのか。また、町が負担して

いた金額はいくらだったか。 

 ③ できることなら、復活をしてほしい。前向きな検討

をお願いしたいがどうか。 

 

２、彦根給食センターにおける異物混入について 

 ① 学校給食が提供された状況は。（11小中学校のうち

なぜ、本町だけなのか。） 

 ② 異物混入が発覚した経緯は。（発覚から、提供をや

めるまでの流れ） 

 ③ 安心で安全な給食提供を行って欲しいとおもうが、

今後の対応策は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

社会教育課長  

 

 

 

 

 

 

住民人権課長 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 


